

La jornada deportiva de ayer

El Betis al empatar con el C. D. Tenerife en Valencia, puede considerarse como participante en los octavos finales

En Sevilla el titular vence al Donostia por la mínima diferencia

Comentario a la jornada de ayer

Esta primera jornada de la Copa de España estaba desprovista del interés que supone siempre la participación de clubs históricos como el Madrid, Athletic Bilbaino, Barcelona y Unión de Irún, que con perfecto derecho el Athletic y graciosamente por disposición de la nacional los otros tres pasan a la segunda vuelta sin tener necesidad de reñir batalla alguna para clasificarse.

De los doce encuentros de la jornada del domingo solo tres o cuatro arrojan sobre el papel una igualdad de fuerzas. Este año el sorteo no aparejó a los clubs de una misma división que a los de la segunda, Deportivo Castellón y Murcia. No hubo como el año pasado, aquellas contiendas entre equipos de la primera División que facilitaron el camino a otros más débiles al quedar descartados uno de estos fuertes clubs de la categoría superior del fútbol hispano.

El domingo, desde luego, destacaban por su interés los encuentros entre el Sevilla y el Donostia, el Oviedo y el Arenas, y Racing cántabro con el Deportivo coruñés. En ninguno de estos encuentros se produjo la sorpresa. La victoria del Racing ha sido lo suficientemente amplia para suponer fundamentalmente que no es fácil a los coruñeses remontar estas desventajadas de tres tantos en la segunda jornada si se tiene en cuenta la solidez de la defensa cantabra. El triunfo del Racing por lo tanto le da fundados derechos a creerse clasificado para seguir adelante. Mal resultado el del Sevilla al no conseguir más que una mínima diferencia en su partido con el Donostia. El equipo guipuzcoano de la primera División tiene las máximas probabilidades de mejorar este tanteo en su terreno de Atocha. El choque entre el Oviedo y el Arenas ha producido la emoción esperada. Dos tantos a favor del equipo asturiano no suponen para el Arenas, clásico club copero, una desventaja insuperable para forzar al menos el desempate el próximo domingo.

Se esperaba que el Athletic madrileño marcharía bien en la copa, pero el pobre resultado obtenido frente al Deportivo logroñés, ha hechado por tierra todas las ilusiones de sus partidarios. No representa nada un solo tanto de diferencia en las Gaunas donde el entusiasmo y el brio de los riojanos encuentran ambiente propicio. El Deportivo logroñés tiene a su favor las máximas probabilidades de deshacerse del Athletic madrileño cuya tarea es sumamente difícil en el partido de vuelta. Todo lo contrario precisamente que el panorama del Betis. Fuera de su terreno en Valencia, donde el público se mostró propio al Tenerife, el equipo sevillano ganador del campeonato de la segunda División logró el empate y ya no es fácil que en Sevilla se marchó sin la victoria. Dos clubs vascos se enfrentaron en Medizorroza. El Deportivo Alavés, el escapado de milagro de la relegación ha conseguido sus dos tantitos de ventaja sobre el Osasuna. El domingo tratará de vivir de esa renta, en Pamplona.

Buen resultado el del Nacional madrileño al no ser vencido por el Jupiter en Barcelona, más que por la mínima diferencia. El entusiasmo de los modestos jugadores del equipo subcampeón de la región centro les va abriendo camino en los torneos. En Madrid es de supo-

ner que al invertirse este resultado lo sea por una mayor diferencia clasificando al equipo madrileño. La lucha entre los dos clubs levantinos de la Segunda División se ha resuelto bastante categóricamente por el Castellón que en su terreno de Sequiols logró destacarse con tres tantos sobre su rival el Murcia. Un empate en Valladolid con la consiguiente pérdida de posibilidades para el club Vallisoletano que en su campo no consigue vencer al Valencia.

Un resultado estropeado en Vigo, que era de esperar porque la tradición del Deportivo balompie de Don Benito es la de perder en la copa por esos abultados tanteos que denotan claramente su inferioridad evidente de clase. Un solo equipo triunfador en terreno adverso, el Sporting gijonés que derrotó a domicilio al Imperial murciano y halla en Mallorca el único incidente desagradable de esta primera jornada de la copa de España al no jugarse los 90 minutos reglamentarios del encuentro, porque el arbitro Ostalet, suspendió el partido cuando faltaban seis minutos para el fin del primer tiempo al invadir el público el campo, llegando, segun parece, al ser agredido. En ese momento estaban empatados a uno el Español y el Club Deportivo Mallorca.

Sporting de Gijón 3 Imperial de Murcia 0

Murcia 11.—Buena entrada registró el campo de la Zarzadona para presenciar el partido Sporting de Gijón Imperial local.

El encuentro careció de interés, pues el Sporting se afianzó la victoria desde los primeros momentos, y como por otra parte aunque el dominio correspondió más al Imperial, pero este equipo no dió sensación de peligro por su falta de profundidad en la delantera, los forasteros no se emplearon a fondo en ningún momento.

Racing de Santander 4 Deportivo de la Coruña 1

Santander 11.—Para presenciar el encuentro Racing local Deportivo de la Coruña, se congregó numerosísimo público en los campos de Sport del Sardinero.

Magnífica fué la actuación de ambos equipos en la primera parte que realizaron un juego de excelente calidad y de rapidez extraordinaria, señalando el marcador al terminar el primer tiempo un dos a uno que indica lo reñido de esta primera mitad. Marcaron los primeros los coruñeses al aprovechar Chacho un flojo rechace de Solá al detener un tiro de Feliciano. Empató Oscar después de un avance magnífico de toda la línea santanderina, y el gol del desempate lo marcó Gisco al recoger un buen servicio de Oscar.

Jupiter 2 Nacional de Madrid 1

Barcelona 11.—En el campo de las Cortes, con una magnífica entrada, se ha celebrado el primer partido de la Copa España, enfrentándose el Nacional de Madrid y el Jupiter.

El primer tiempo terminó con uno a cero marcado por Burillo al rematar con la cabeza un centro de Más.

En los comienzos de la segunda parte Moriones en jugada personalísima logró el gol del empate de un tiro espléndido.

Athletic de Madrid 1 Logroño 0

Madrid 11.—En el Stadium Metropolitano se celebró el primer encuentro de Campeonato de España entre el Athletic madrileño y el Club Deportivo Logroño. Fué uno de los partidos más soporíferos de los que hemos «disfrutado» esta temporada. El Athletic desarrolló un pobrisimo juego. Su línea delantera, falta por completo de precisión y aun del empuje que parecía natural que le infundiera Ordóñez, que era su conductor, mal alimentada además por una línea media en la que sus componentes evidenciaron carecer por completo de facultad.

El único tanto se marcó a los 14 minutos del primer tiempo al rematar Ordóñez un buen servicio de Marin.

Promoción Gallega

Vigo 11.—Ayer en Balaidos y antes del partido Celta Don Benito, jugaron un partido de promoción el Ciosvin y el Compositele, venciendo los primeros por dos a cero.

El encuentro Celta Don Benito

Vigo.—Por acuerdo de las directivas de los clubs Celta de Vigo y Deportivo de Don Benito, la repetición del encuentro celebrado ayer entre estos dos onces se celebrará el próximo jueves en esta población.

Castellón 3 Murcia 0

Castellón.—Una gran entrada registró el campo de Sequiols en el encuentro celebrado ayer entre el Club Deportivo Castellón y el Murcia. Era natural el interés que mostró la afición castellonense pues como se sabe en estos partidos de la copa de España es muy interesante el buen tanteo que se obtenga en el campo propio.

Vencieron justamente los castellonenses por tres goles a cero. El juego desarrollado por ambos equipos fué de baja calidad.

Club Deportivo Tenerife 1 Betis 1

Valencia 11.—En el campo de Mestalla elegido por el Club Deportivo Tenerife para jugar el encuentro que lo correspondía celebrar en su campo contendieron en partido eliminatorio de la copa de España el equipo canario y el Betis sevillano. El partido interesó a la afición local, por ser un equipo andaluz el que tomaba parte en la lucha, ya que de antiguo son conocidas las diferencias entre andaluces y valencianos.

Con empate a un gol terminó la lucha Los béticos pudieron haber logrado la victoria, pues su juego fué superior al de sus contrarios, pero la buena labor del trió defensivo canario les impidió marcar más tantos. El tanto andaluz fué logrado en la primera parte por García de la Puerta al rematar de cabeza un centro de Altuna. El tanto fué protestado por estar el jugador sevillano colocado fuera de juego. El empate fué logrado en el segundo tiempo al rematar Arencilla un corner lanzado por Arocha. En esta parte tuvo que ser retirado lesionado el isleño Torres.

Valladolid 1 Valencia 1

Valladolid 11.—Magnífica entrada registró el campo del Valladolid para presenciar el duelo entre valencianos y locales en el primer partido de la Copa de España. Durante el primer tiempo, el equipo forastero dominó más, pero su delantera magnífica en los avances, fué nula en los remates, y en cambio las escapadas de los adelantos locales eran siempre peligrosas.

Empataron a un tanto.

Sevilla 3 Donostia 2

Sevilla 11.—Difícil victoria obtuvo el Sevilla sobre el Donostia. La diferencia de un gol obtenida ayer en el campo andaluz por los sevillistas no creemos sea lo suficiente para salvar esta eliminatoria. Este resultado pudo ser más favorable a los sevillanos, pero la desgracia fué su aliada durante toda la tarde y Beristain el mata guipuzcoano un fuerte valladar donde se estrellaba la mayoría de los balonzos lanzados por los delanteros del Sevilla.

Venció el Sevilla por 3 a 2

Empate a uno en un partido accidentado y sin terminación

Palma de Mallorca.—Ante muchísimo público jugaron el Deportivo Palma de Mallorca y el de Barcelona. Los locales desarrollándose con gran entusiasmo, dominaron durante el primer tiempo, en el que marcaron un gol al momento de empezar por medio de Piza. Al conseguir Edelmiro el empate para el Español cuando acababa la primera parte, se originaron lamentables incidentes, que obligaron al arbitro señor Ostalet a suspender el encuentro, quedando empatados a un tanto.

Oviedo 2 Arenas 0

Oviedo 11.—El encuentro Arenas-Oviedo se celebró en Teatinos y fué interesante porque la lucha estuvo igualada al dominar cada equipo en uno de los tiempos.

Venció el Oviedo por dos a cero.

Celta 9 Don Benito 0

Vigo 11.—El encuentro Celta-Deportivo de Don Benito que se jugó ayer en Balaidos fué de completo dominio de los vigueses que no necesitaron emplearse para ganar rotundamente a sus contrarios por nueve a cero.

Deportivo Alaves 3 Osasuna 1

Victoria 11.—Durante la mayor parte del encuentro que jugaron en Mendizorroza el Deportivo Alaves y el Osasuna de Pamplona, dominaron los locales que demostraron mejor juego. Tuvieron muchas ocasiones de marcar que no aprovecharon, principalmente por fallos de Sañudo. El Osasuna demostró más que técnica energía, lo que hizo que en muchas ocasiones sus juego resultase violento. La primera parte terminó con el resultado de uno a cero a favor de los victorianos, marcados a los 19 minutos por Juanito rematando una combinación de Olano y Trillo. Mediado el segundo tiempo, cuando dominaban los alaveses, en una escapada Gil consiguió el gol del Osasuna y a los 40 minutos, Juanito, recogiendo un balón rechazado por el poste tras tiro de Sañudo marcó el segundo de los alaveses. El tercer gol lo consiguió de penalty por mano pamplonica Lecue.

Partidos amistosos

Valencia 11.—Ayer en el campo de Mestalla jugaron amistosamente el Levante y una selección del Valencia. Vencieron los primeros por cuatro goles a dos. En la selección valenciana debutó el ex jugador del Athletic de Madrid Locube que tuvo una lucida actuación.

Barcelona 11.—En el campo de las Cortes y como prologo del encuentro de la Copa de España el Nacional-Jupiter, jugaron un equipo del Barcelona y Sabadell. Vencieron los primeros, por cinco tantos a cero marcados por Gual (dos), Bestit (dos) y Portugues, terminó la primera parte. En el segundo tiempo Rafa marcó en su propia meta un tanto y Portugues logró el sexto del Barcelona terminando la lucha con seis a uno a favor del Barcelona.

Partido Internacional

Paris 11.—Ayer en el Stadium de Colombes jugaron los equipos representativos de Francia e Italia. Vencieron los de la «squadra azzurra» por dos tantos a uno.

ATLETISMO

El campeonato de España de Marcha Atletica

Barcelona.—Ayer se celebró el campeonato de España de marcha atlética, sobre una distancia de 50 kilómetros. El duelo entre los marchadores Castellorl Gerardo García, fué interesantísimo superando todos los del record. Venció Gerardo García que empleó 4 horas 54 minutos 30 segundos Castellorl empleó 4 horas 59 m. 23 s. Entraron después Martí, Bartrá y Sainz.

CICLISMO

Campeonato de neófitos

Barcelona.—La carrera organizada ayer por el Sport Ciclista de Cataluña para disputar el campeonato de neófitos. Obtuvo un franco éxito resultando vencedor Jusu Jimeno, que empleó 2 horas 5 minutos en recorri los 75 kilómetros de que constaba la carrera.

Promoción suspendida

Alicante.—Por decisión del Comité directivo de la Federación Murciana han sido suspendidos todos los partidos de fútbol correspondientes a la promoción que habían de celebrarse ayer.

Campeonatos gallegos de atletismo universitario

Vigo.—En el stadium de Balaidos dieron comienzo ayer por la mañana los campeonatos gallegos de atletismo universitario, que seguirán en días sucesivos.

La clasificación obtenida fué la siguiente: Escuela Industrial 20 puntos; Comercio, 15; Instituto, 9. Se registró el «forfait» de la Fue de Santiago que estaba inscrita.

BOXEO

Derrota del argentino Polanco

Barcelona 11.—En la velada de boxeo celebrada ayer por la mañana en Colblanch, Martínez venció al argentino Polanco obligándole a abandonar en el tercer asalto.

Reunión popular

Barcelona 11.—Ayer por la mañana y en el local del Nuevo Mundo, se ha celebrado una reunión pugilística cuyo combate de fondo estaba reservado a los pesos pesados Olagua y Brito. El encuentro careció de interés, venciendo Olagua a los puntos.

El combate de semifondo lo cubrieron Mario de las Heras y Correa. Este encuentro fué lo mejor de la reunión venciendo las Heras por gran margen de puntos.

Promoción catalana

Barcelona 11.—Los partidos de fútbol de promoción celebrados ayer dieron el siguiente resultado: Tarrasa 5, Cataluña 5.—Sans, 2 Martinec, 1; Palafrugell 2, Horta 1.—Samboya 6, Vilafranca 1.

Iniciativa plausible

Valencia 11.—A propue s t a del redactor deportivo de la Correspondencia de Valencia «Jossimbar», se van a organizar algunos actos deportivos a beneficio del que fué excelente guardameta del Valencia Jesús Pedret que se encuentra en Barcelona gravemente enfermo. Esperamos que el buen deseo del compañero valenciano tenga un gran éxito.

Conferencia de Campalans en el Ateneo

El sábado en el Ateneo, la conferencia del señor Campalans, sobre el anunciado tema «El Estatuto catalán» que no nombró más que una o dos veces, a lo largo de su conferencia que fué un dechado de lógicos y de ambigüedades.

Es Rafael Campalans uno de los más positivos valores de la minoría de izquierda catalana. Es Ingeniero Industrial y ha desempeñado varias cátedras, en la Escuela Superior de Agricultura, en la Universidad Industrial y en la Escuela del Trabajo de Barcelona, de la que fué Director. Hábil periodista ha dirigido el periódico «Justicia Social», escrito en catalán, órgano de la Union Socialista de Cataluña, fundado por él, en unión de Alomar y Serra Lloret. Es Rafael Campalans, hombre de extensa cultura que como publicista, periodista y político, se ha hecho acreedor de una bien cimentada fama.

Pero, su conferencia del sábado, no es sino censurable, perdió el tiempo en divagaciones y apreciaciones más o menos exactas y ni examinó el fondo de la cuestión, ni atacó valientemente el problema actual, ni mucho menos señaló soluciones concretas.

Empieza diciendo que fué en el siglo XIX, calificado por algunos de estúpido, y que el orador calificó como el primer siglo de la Industria de la Humanidad, cuando empezó a desarrollarse la fisonomía de Cataluña.

Divide el movimiento catalanista en tres fases: la lírica o romántica, la epica, y la dramática o actual, en que el problema bien que resolver por los hombres de la nueva generación a los que hace un llamamiento, exhortándoles a que forjen la España Nueva.

Dice que cuando toda España sufría la opresión borbónica Cataluña, como centro de mayor sensibilidad produjo antes un fermento de inquietud que después se extendió al resto de España. Cita frases de Unamuno y Ortega y Gasset a propósito de este asunto.

Se extiende inoportunamente con el desastre colonial del 98, que produjo en la juventud una crisis violenta pero salvadora.

Termina leyendo unas cuartillas de una conferencia que el último mayo pronunció en el Ateneo de Madrid.

La conferencia no satisfizo a nadie.

Notas catalanas

Ladrones agresivos

Barcelona 11.—Al d e t e n e r unos guardias de Seguridad en el muelle a Ceferino Vázquez y Cayetano Navarro, que estaban apoderándose de unos sacos de carbón mineral, se insolentaron e hirieron a dichos guardias con unos hierros que llevaban.

Atropello grave

En la calle de Provenza, un autobús de la empresa Rosa, atropelló a Teresa Claramunt, ocasionándole heridas graves, por lo que fué trasladada al Hospital Clínico.

Exhorto Telegráfico

Se ha recibido en el juzgado de guardia un exhorto telegráfico del juzgado de San Felip, para que se comunique a los cuatro detenidos en dicha carretera al intentar atracar a un auto ocupado por agentes de vigilancia, el auto de procesamiento y prisión sin fianza dictado contra ellos.

El alma

—¿Como sabes que tiene alma?
—Porque no soy ningún muerto que ya no siente ni puede merearse.

—Pues entonces ¿tambien tienen alma las bestias?

—Sí, pero el alma del hombre es mejor.

—¿Por qué es mejor?

—Porque el hombre tiene razón y libre albedrio, al paso que las bestias no tienen mas que sentido e instinto.

—Y ¿para qué sirven a las bestias el sentido y el instinto?

—Para conservar su vida.

—Entonces cuando a las bestias se les acabe la vida del cuerpo tambien morirán sus almas?

—Claro está: ¿para qué han de subsistir más no sirviendo ya para nada?

—Y las almas humanas, ¿mueren tambien con el cuerpo?

—No; porque además de dar vida al cuerpo, también discurren con su razón y obran con su voluntad, y eso ¿por qué no han de poder hacerlo sin cuerpo? Es tambien razonable que tengan después de esta vida el premio o castigo merecido.

—Pues dicen algunos que «muerto el perro, muerta la rabia».

—Ni los que lo dicen lo creen; y si algún zopenco lo cree ¿cómo lo podría probar?

Sucesos en la provincia

¿Estará loco?

Alcoy.—Ayer fué detenido Rafael Cantó Planes, de 25 años de edad, quien se hallaba en la plaza de la República haciendo disparos con una pistola detonante.

El hecho causó la consiguiente alarma entre los transeúntes.

Le roba y desaparece

Alcoy.—Fuensanta Molina Hurtado ha denunciado en la inspección de Vigilancia, que recogió como prolegida en su domicilio a Eugenia Molina, quien ha desaparecido llevándose varios objetos de valor y un cofre en el que guarda dinero en metálico.

Los labradores de Antequera

protestan de las especies lanzadas por el diputado señor García Prieto

Málaga 9.—«El Popular» publica lo siguiente:

Nos visita una comisión de labradores de Antequera, para protestar de la insidia lanzada por el señor García Prieto en la entrevista que publica «El Sol», de Madrid, manifestando que en Antequera existe una Sociedad secreta para evitar el laboreo de tierras en dicho término.

Nos comunican dichos señores que han solicitado del Ministerio de Agricultura una inspección, a ser posible por la Sección Agronómica, para que una vez que ésta informe quedará demostrada la falsedad lanzada por el repetido señor García Prieto.

Del resto de la entrevista, o sea de la parte política, no se ocupan, pues es conocida de toda la ciudad la identificación de dicho señor diputado con la idea comunista, toda vez que al ser elegido su nombre figuró en la candidatura de dicho partido.

Crónica social

Con toda felicidad, ha dado a luz a una preciosa niña, doña María Lledó Verdú, esposa de don Antonio Palao.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud, por lo que felicitamos al matrimonio Palao.

Con su distinguida esposa ha marchado a Javea, para pasar una larga temporada, nuestro distinguido amigo don Germán Samper.

Compre usted todas las tardes EL DIA.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY

Santos León Magno, papa; Felipe, obispo, Entorgio, presbitero; Isaac, monje; Barsanufio, confesor; Domnión, obispo, Antipapas, mártires.—La Misa y Oficio divino son de San León, con rito doble y color blanco.

San León el Grande, Papa

Nació en Roma; de gran ingenio, se aplicó al estudio de ciencias profanas, pero viendo que no le llenaban, se dio a la meditación de los libros santos; ordenado después sacerdote, tomó parte en todos los trabajos de la Santa Sede durante los reinados de San Celestino I y Clemente III. Corrían unos tiempos muy tristes para la Iglesia y San León, ayudado por Dios declaró guerra implacable a la herejía, al vicio y a la prepotencia, tanto en Oriente como en Occidente. Expulsó de Roma a los Maniqueos; hizo retroceder a Atila, preservó a la ciudad de Roma de los incendios y estragos con que la amenazaba Genserico, y si no logró librarla del saqueo, al menos restauró la Iglesia de San Pedro y la de San Pablo y construyó y dotó otras. Humilde, afable y caritativo, alentó al clero, edificó al pueblo y se mostró inflexible contra los herejarcas, despertando en todo el mundo el genio y la fe. Dejó escritos 79 sermones, lo más florido de la elocuencia; 173 epístolas a los obispos, constituyendo un monumento inmortale la carta que dirigió a Flaviano sobre la carnación del Verbo divino. Reinó por espacio de veinte años y murió el 10 de noviembre del 461.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Zenón, obispo; Sabas Victor, Visia, virgen, mártires; Julio, papa; Constantino, Damián, obispos.—La Misa y Oficio divino son de la Dominica, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

Los días festivos hasta las doce y cuarto.

Comunión general. A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.

Nuestra Señora de Gracia (San Francisco).—Días festivos, a las 6 y media, 7 y media, 8 y media y 9 y media.

Los demás días de 7 a 9. Misericordia.—Misas de las seis y media.

LAS CAMARERAS DEL SANTISIMO SACRAMENTO

El Miércoles día 13 a las cuatro y media de la tarde tendrá lugar en la Parroquia Iglesia de Santa María la función y Junta mensual de la Congregación de Señoritas y Señoritas Camareras del Santísimo Sacramento.

G. Citóler Sesé ODONTOLOGO

Ha inaugurado su consulta diaria de enfermedades de la boca y dientes.

Paseo de los Mártires, 31º ó 32º Casa Lamagnère

Para no toser pastillas Dr. SOLER Caja 0,30

El próximo domingo se celebrará un mitin tradicionalista en Alcoy

Hablarán Hernando de Larramendi, y don Joaquín Beunza

Alcoy 17.—El Circulo Tradicionalista de esta ciudad, está preparando para el próximo domingo, día 17 del corriente, un gran mitin de afirmación en el que tomarán parte los elocuentísimos oradores don Luis Hernando de Larramendi, secretario político que fué de don Jaime de Borbón y don Rafael Díaz Aguado Salaberrí, exdiputado a Cortes.

Posiblemente hablará también el jefe de la minoría vasco navarra en las Constituyentes don Joaquín Beunza.

Con tal motivo reina gran entusiasmo entre los elementos tradicionalista de Alcoy y pueblos comarcanos.

Daremos más detalles de este importante acto.

Información telegráfica y telefónica

Lerroux dice que es una idiotez pensar en la extinción del espíritu religioso y que el crucifijo está entronizado hasta en el corazón de los no creyentes

Maura discursó ayer ante escaso público en Salamanca

La "Gaceta"

Madrid 11 (2 L)

Dispone quede constituido en la forma propuesta el Jurado Mixto en las obras del puerto de Alicante.

Del asalto al Banco de Vizcaya

Se ha detenido por la policía a un individuo apellidado Ortiz cómplice del asalto al Banco de Vizcaya. De las declaraciones que hizo dicho detenido se desprende que el chófer Bertual llevó la parte principal en el asalto de referencia.

Resultado de las elecciones en Alemania

Berlin.—En las elecciones presidenciales hubo algunas colisiones. En Hamburgo, en un encuentro resultó un muerto y varios heridos.

Viajero ilustre



Alfredo M. Frauenstein Szwendowski

Se encuentra entre nosotros desde hoy, el ilustre periodista báltico Alfredo M. Frauenstein Szwendowski, que en «Las Provincias» de Valencia está publicando unos sensacionales artículos sobre la política extranjera.

Nuestro visitante es corresponsal en la península ibérica del periódico de Riga (Letonia) «Brihwá Semé» y de otras importantes publicaciones.

Viene a Alicante con el objeto de dar una conferencia sobre los interesantes temas:

«Impresiones de un soldado del ejército zarista sobre la guerra mundial.—Causas del fracaso político del régimen zarista.—Informaciones sobre la «Piatilietka», el «Plan Soviético».

La conferencia será acompañada de una estadística explicativa.

El señor Frauenstein Szwendowski realiza una tournée cultural y en nuestra provincia ha celebrado actos con gran éxito.

Reside en Valencia y de aquí se trasladará a Murcia y Cartagena.

Sea bienvenido el distinguido viajero.

to y varios heridos. En Berlín resultó muerto Soldin y varios heridos.

Obtuvo la mayoría de votos el Presidente Hindenburg que ha resultado reelegido con 19.367.688 votos. Le siguen Hitler con 13.419.608 votos y el comunista Taelmán con 3.705.898 votos.

Lerroux discursó

En Ciudad Real habló Lerroux. En su discurso atacó duramente a los perseguidores de la religión. Considera que es una idiotez pensar en la extinción del sentimiento religioso. Dice que no se puede perseguir al crucifijo que está entronizado hasta en el alma de los no creyentes.

Es condenado a 90 años de prisión. — Pero cumplirá la condena en breve

Cuenca.—Se ha visto en esta

Audiencia la causa instruida contra un individuo, acusado de haber cometido un triple asesinato en Illar de la Encina.

Se ha condenado al encartado a 90 años de prisión por cada delito, más el pago de 25.000 pesetas de indemnización.

Pero como le alcanzan los beneficios de los indultos, la pena se extinguirá en plazo próximo.

Asaltan el "Diario de Avila" y una fabrica de harinas

Avila.—Uno de los grupos se dirigió después al lugar en donde está instalado el periódico republicano «Diario de Avila», apedreándolo y rompiendo todos los cristales del inmueble.

A las seis de la tarde, poco más o menos, intentaron saltar la fábrica de harinas «Santa Teresa».

Reunión clandestina

Según manifestaciones del Secretario del Director de Seguridad en Linares fué sorprendida por la policía una reunión comunista.

La policía ha efectuado cinco detenciones, incautándose de bombas, petardos y pistolas en gran cantidad.

Actos tradicionalistas que se celebran

Se han celebrado con gran concurrencia y entusiasmo actos tradicionalistas en Vitoria, Azpeitia Urriana, Alcalá de Chisvert y otros puntos. Reinó en todos los actos el orden.

Habla Maura

En Salamanca Maura dijo que la hora presente es de izquierdas pero es necesario que estos no gobiernen a espaldas de los demás partidos. Refiriéndose a las derechas extremas los atacó duramente y el público empezó a desfilar. No hubo necesidad de emplear los alta voces por la escasez de público asistente al mitin.

Consejo de Guerra en Sevilla

Sevilla.—Se celebró en la sala de banderas del cuartel de la calle de las Palmas un Consejo de Guerra ordinario para ballar la causa que se sigue contra Emiliano González Sánchez, autor de los disparos al «pasos» de la Virgen de la Estrella en la tarde del Viernes Santo.

El fiscal, señor Coloma, en su informe dice que el procesado es autor de un delito de agresión a la fuerza armada, comprendido en el artículo 255 del Código de Justicia Militar, debiéndose condenar al procesado a la pena de cuatro años de prisión correccional, sirviéndole de abono el tiempo que lleve de prisión preventiva.

La sentencia no se conocerá hasta que la apruebe el auditor de la División.

Denuncias y sucesos

Fueron detenidos y puestos a disposición del Tribunal Tutelar de Menores Rafael Quereda Navarro de 14 años, y Luis Casanova Alcazar, de 12 años, por sustraer ladrillos del convento de los Franciscanos, sito en la calle Segarra, siendo inducidos para realizar el hecho por Fulgencio Conesa Cermeño de la casa compra-venta «sita» en la calle López Torregrosa.

—Al Juzgado de guardia se participó que a Carmen León Baeza, de 28 años, le sustrajeron de su domicilio, calle Cid número 17, la cantidad de 275 pesetas, sospechando sea la autora la sirvienta, que fué detenida y puesta a disposición del Juzgado.

—Ha sido denunciado al Juzgado de Instrucción por causar desperfectos al automóvil A. 4780, conducido por su propietario don Ramón Guillén Tato, médico, el tranvia número 19, línea Carolinas, conducido por Mariano Espinosa Picó y de cobrador a José Plá Fernández, habiendo ocurrido el hecho en la Plaza de la Constitución.

—Por faltas a la moral y ser delincuente habitual, fué detenido José Antonio Expósito Iñiguez.

Mitin Radical-Socialista

En Zamora se celebró un mitin Radical-Socialista, hablando Moreno Galvache, Pérez Madrigal Palomo y Galarza.

Niño atropellado por un automóvil

Calatayud.—En la carretera de Madrid a Francia, lugar próximo a la casa-cuartel de la Guardia civil, el automóvil de la matrícula de Madrid, número 14.504, conducido por su propietario Jaime Muntadas, atropelló al niño de seis años José María Sánchez Guillén, causando lesiones de pronóstico reservado.

La fiesta nacional

Zaragoza.—El ganado de Villarreal fué grande y difícil. Félix Rodríguez II triunfó a fuerza de maestría y valor; toreando banderilleando y matando, estuvo inmenso. Cortó una oreja y fué sacado en hombros.

Niño de Héro y Palmeño II también estuvieron superiores.

Robo en el Hotel Nogueras

Al Juzgado de Instrucción de guardia se participó que en el Hotel Nogueras sustrajeron al viajero don Francisco Avila Sirvent, de 35 años, joyero, joyas y alhajas por valor de 2.500 pesetas, siendo el autor del robo un individuo de unos 22 años de edad, de altura regular, moreno, que vestía gabardina gris muy usada y sombrero negro, y el cual fué visto cuando escalaba el montante de la puerta de la habitación, donde se efectuó el robo, por un viajante que se hospedaba en el mismo local.

Los cines Ideal

Para hoy -Película sonora

Rango

Central

Hoy - Sonora

Dixiana

Trágico accidente automovilista

Por la carretera de Ocaña marchaba a gran velocidad un automóvil ocupado por distinguidos jóvenes de esta localidad.

Al llegar al sitio denominado «El Vaticano» y debido a una

falsa maniobra el auto chocó contra un árbol, dando dos vueltas de campana.

A consecuencia del vuelco resultó muerto don Pablo Rodríguez, hijo del apoderado de la Farmacia de Segura sita en la calle de Altamira esquina a la del Triunfo. Además resultaron con lesiones Ives José Molló Soler, de 40 años; Joaquín García Pérez, de 20 años; José Sellés Rametade, de 21 años; Rafael Palomares Martínez, de 25 años; y Pedro Sellés Martí, de 22 años, todos ellos vecinos de esta capital.

Los heridos fueron trasladados a la Casa de Socorro donde se les practicó la primera cura.

Con profunda pena damos la noticia de esta fatal desgracia que ha costado la vida a un joven estudioso y de positivo mérito. Comprendemos la conturbación porque atravesarán en estos instantes sus padres que habían cifrado en él sus ilusiones y esperanzas, y no encontramos para ello palabras de consuelo, pero con el corazón nos asociamos a su amargura.

«No comprendo por qué este Gobierno hizo tanto descontento: descontentos los militares, los curas, los empleados, los contribuyentes, los obreros, los comerciantes, los caseros, los ferrenientes, los ricos y los pobres. ¡Y, por añadidura, la libra a 51!... ¡No lo comprendo!»

(Del discurso pronunciado en Barcelona por don Basilio Alvarez).

Compre. Vd. «El Día»

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de hoy

Madrid 11 (2 L)

CON 120.000

8.772

Pamplona

CON 65.000

13.942

Valencia

CON 25.000

11.869

Málaga

CON 10.000

20.984

Madrid

CON 2.000

4.092.—Valencia.

27.049.—Orense.

18.510.—Barcelona.

13.225.—Madrid.

9.765.—Jerez.

13.200.—Cádiz.

35.554.—Granada.

15.983.—Valencia.

7.201.—Málaga.

31.900.—Vitoria.

José Luis Curt
Automóviles
BUICK Y OPEL
CAMIONES
G. M. C. y BLITZ
PRODUCTOS DE LA GENERAL MOTORS
Garage y Oficinas
Plaza de Séneca, 21 Teléfono, 1247
ALICANTE

Conque impuestos sobre el lujo ¿he?

El Gobierno tiene preparado un proyecto de ley creando un nuevo impuesto sobre el lujo, que será discutido en el Congreso.

Al ser interrogado esta tarde el señor Azaña en el Parlamento acerca del alcance de la nueva ley, ha dado amplias explicaciones haciendo una relación de objetos que sufrirán gravámenes.

Por estas latitudes verdaderamente proletarias nos ha caído la noticia como una bomba.

Con esta nueva tributación vemos cada vez más lejano el logro de nuestras modestas aspiraciones.

Ya podemos despedirnos de aquella gramola con la que pensábamos torturar a nuestros vecinos.

Pero cambiemos de disco, pues no es para tratado en broma el asunto.

Cualquiera se atreve a ostentaciones de lujo.

Es de suponer que aunque no se haya tomado en consideración la proposición que se ha presentado esta tarde de restablecer la pena de muerte para castigar los atentados a mano armada contra la propiedad, se tomarán medidas severas para evitar vergüenzas como la del atraco de hace días al Banco de Vizcaya.

En este caso, como además se tomarán precauciones para que no puedan realizarse esos robos de dinero, los necesi-

dos o los amigos de lo ajeno buscarán recursos en otras partes que no sean bancos.

En estas circunstancias cualquiera se atreve a hacer ostentación de riquezas usando objetos de lujo.

La recaudación por el aumento de tributación de esos objetos que demuestran riqueza, no producirá otro efecto que hacernos vivir con modestia.

He aquí como sin proponérselo el Gobierno hará entrar en cintura a los despilfarradores.

Los industriales que viven de la fabricación y comercio de esos artículos seguramente no pensarán así, pero es necesario conformarse, ya que no puede llover a gusto de todos.

En Francia Las próximas elecciones

Ha comenzado el período electoral en Francia y toda la atención de los buenos franceses se concentro ahora en la lucha que va a entablarse.

Los políticos más destacados comienzan a preparar sus discursos, en los que, como todos los demás países, prometerán hacer la felicidad del país, si los electores aciertan a concederles

la mayoría con que sueñan. El actual presidente del Gobierno, Mr. Terdieu, no obstante las obligaciones del cargo, es uno de los primeros que van a lanzarse a la propaganda electoral.

Apenas regrese de Inglaterra, donde acaba de celebrar varias conferencias con Ramsay MacDonald, sobre la proyectada Confederación Denubiana, piensa tomar parte en un importante acto político, que constituirá el prólogo de una serie que organizan en diversas capitales sus amigos.

Tardieu aspira a obtener una buena mayoría, que le capacite para seguir al frente del Gobierno y desde luego hay que confesar que tiene bastantes probabilidades para lograrlo, ya que en estos últimos tiempos, como ocurría a Briand, es el político que más prestigio y simpatías cuenta para anar fracciones, con las que, no obstante su dispar ideología política, ha logrado gobernar en dos ocasiones y esta cualidad es muy estimable en Francia, donde los grupos políticos son muy numerosos.

Si la suerte acompaña a Tardieu en la lucha electoral que se avecina, habrá logrado heredar el puesto en la política francesa que a su muerte dejó vacante Briand.

Toros y toreros El festejo de ayer

Con regular entrada se celebró ayer en la plaza de toros el espectáculo que acaudilla el gran «Llapisera».

Los cuatro becerros de Santos fueron ideales, lo que cooperó al éxito de los toreros.

En la primera parte, «El Bombero» «As Charlot» y «Laurelito» refrendaron la excelencia de su arte, manteniendo en constante hilaridad al público que no se cansó de aplaudir a la gran troupe cómica.

En la parte seria, Rafael Ponce «Rafachillo», lidió dos becerros, a los que toreó y mató bien.

Pusieron buenos pares de banderillas «Valencia» «Navarrito» y «Triviño» y el sobresaliente «Cerrajillas» toreó y banderilló superiormente.

La presentación de «Los Calderones» fué un gran éxito. No defraudaron al público, al contrario, se batieron grandes ovaciones en honor a la gran agrupación artística que ha descubierto y dirige el gran «Llapisera».

Al final de la corrida, sonó una gran ovación que obligó a «Los Calderones» a dar tres vueltas al ruedo.

«Llapisera» fué felicitado y contratado de nuevo en vista del gran éxito.

Juanito INTERESANTE

Partida doble. Contabilidad de Empresas. Constitución de sociedades. Contabilidades atrasadas. Balances e inventarios. Módicos honorarios.—Escribir G. M. Belando 2 primero izquierda.

Ya apareció el naipe

Había que enseñar la oreja en esto del juego.

Los periódicos apuntan la grata noticia para los amigos de «Jorge» de que se va a autorizar el juego, reglamentándolo.

Y ya sabemos el caso que ciertas gentes hacen de los reglamentos.

Reglamentado, como se quiere, ello es que el juego va a consentirse y aun a ampararse bajo una ley que desde luego será aprobada en las Cortes, pretendiéndose cubrir con un tenue velo en el fondo bajo de inmoralidad del juego.

Creíase de buena fe que «no iba más» en este asunto para salud del nuevo régimen que nos gobierna.

Pero no es así, por las noticias dadas por la prensa.

Pronto, antes que se imponga el obligado veraneo, reinarán sobre el tapete verde todos los «reyes» de la baraja, y eso, en tiempos de la República, no está muy bien, a no ser que el Gobierno, siempre previsora en eso de los atributos de realeza, descorone las testas de tales figuras, adosándole otros emblemas sobre la coronilla.

Es de suponer que en esos edificios donde «enero a enero, el dinero es el banquero», se coloque un gran letrero de noche en el que se lea: «Casa de juego» sobre la entrada principal, no diciendo así en aquellas otras entradas o salidas clandestinas para los vergonzanzas o amigos de «tirar de la oreja» y por cuyas entradas se pueda fácilmente burlar el reglamento que a cierta edad impide el acceso a la mesa del juego.

Ciertamente que muchos fueron los gobiernos de otros países que trataron de la reglamentación del juego, sin conseguirlo.

Acaso las dificultades de acero con que tropezaron otros gobernantes, no existan para el ministro de la Gobernación español.

España va a ser un Monte-Carlo, después de tantos años de abstinencia de «ruleta y monte».

El asunto este sobre el tapete verde claro es que será juego, con aquellas fatales consecuencias de orden moral y económico, volviendo a una inquietud más, a turbar el poco sosiego de los hogares, de la familia, de los negocios, en la intranquilidad general.

Allá en San Sebastián, en su Gran Casino, los honorables tiradores de la bolita reaparecerán triunfadores de una profesión de «Manos de plata».

«Hagan juego, señores». «Elijan». «Entrés».

Muy, cerca de los jugadores el «punto» que jamás juega porque se trae el suyo, comprando alhajas a bajo precio o prestando dinero con usura.

Más allá, las «sotas» más temibles de los casinos en los salones de recreo, las de los labios bermellosos, ojos pintados y cejas arregladas.

El vicio en general va, pues, a tener un antro más, la casa de juego.

Las esposas, los padres de familia que alabaron aquella prohibición del juego, una nueva zozobra sobre la inquieta existencia de los tiempos que atravesamos.

El Gobierno sabrá lo que se hace. Mal hará si no se detiene en meditar las consecuencias que en estos momentos actuales puede traer más que nunca el juego y que una prudente y moral disposición prohibió hace algunos años.

Tema es éste escabroso del que no puede decirse, que «entre bobos, anda el juego».

Para no toser pastillas Dr. SOLER Caja 0,30

Alegría rebosante

El Gobierno de la República debe inventar algún premio extraordinario para retribuir la abnegación inverosímil de «El Liberal», el botafumeiro más asiduo y empalagoso que ha podido soñar ningún régimen. Todas las causas indefendibles, todo atropello irritante, toda injusticia sublevadora del ánimo, encuentra su ardorosa justificación en las columnas «democráticas» de «El Liberal», lubricadas por el fervor ministerial y por las grasas de los señores Busquets, con aumento de precio.

«Toda España es fervorosamente partidaria del nuevo régimen» dice el diario de cámara en un editorial reciente. No parece sino que los redactores del diario madrileño han ido de casa en casa, con un candil en la mano, buscando testimonios para su aserto. Recorrieron todo el territorio nacional, de hogar en hogar, produciéndose diálogos.

«Buenos días, señor Fulgencio. ¿Es usted partidario del régimen?»

«No tengo otro remedio. Estoy a leche y huevos desde hace un mes.»

«No, hombre. Preguntamos si es usted partidario de la República.»

«¿De qué República?»

«De la nuestra. De la que «hemos» traído.»

«¿Ahí? ¿Pero ustedes han traído algo?»

«Sí, señor. Hemos traído libertad, democracia y muchísima alegría.»

«¿De manera que eso de la subida no la contribución es una broma?»

«Hay que sacrificarse por la soberanía nacional. Lo quiere el pueblo.»

«Ese pueblo que forma coña en la puerta de los estancos para protestar contra la subida del tabaco?»

«No, hombre, no. Me refiero al pueblo obrero.»

«Ese pueblo obrero, que en número de seiscientos mil no encuentra pan ni trabajo?»

«¿Caray, señor Fulgencio, y qué quisquilloso está usted hoy! Me va a negar que España está radiante de alegría?»

«Hombre, no. Pero como han pasado por ahí los chóferes gritando y pateando...»

«No les haga usted caso. No tienen razón. Total porque se les ha subido dos reales el bidón de gasolina! Son unos ingratos y deberían estar muy reconocidos al Gobierno, que lo mismo hubiera podido aumentar dos pesetas en litro. ¡Haga usted favores, para que después le paguen con protestas!»

«Es que ahora están esperando que les suban nuevamente los aceites.»

«Eso es sagrado, amigo mío, y el que se niegue a pagar el aumento a los señores Busquets será considerado como traidor a la República, y se le aplicará la ley de Defensa! ¡No faltará más, sino que después de estar nosotros despotricando años y años, nos quedaríamos sin poder colgar el candil. La política es política y los negocios son los negocios! Nosotros cultivamos ambos a un tiempo. Pero, predicamos austeridad, muchísima austeridad.»

«Como el automóvil de once mil duros del alcalde, por ejemplo... ¿Verdad?»

Eso es una insignificancia. La majestad del pueblo tiene derecho a mucho más. Pero volvamos la hoja y hablemos de todo un poco. ¿Qué le ha parecido el viaje de don Niceto por Levante? ¿Ha visto usted qué alegría más rebosante?»

«Pero es que Su Excelencia ha viajado por alguna parte? No me había enterado. Como estoy buscando dinero, inútilmente, para pagar a los doscientos alojados que el gobernador ha metido en mi finca, no tengo tiempo de leer nada. Sólo he podido adquirir dos noticias, que me leyeron en el casino.»

«¿Cuáles son?»

«Poca cosa. ¡Que en Valencia, donde había más «alegría», se concentraron 330 policías de toda España, para vigilar la preciosa vida de Su Excelencia. Y que en Murcia, apenas se marchó la misma Excelencia, salieron miles para protestar contra el nuevo impuesto ilegal que, el Ayuntamiento republicano les acaba de regalar. ¡Huertanos, alegría! ¡Esto es «la alegría de la huerta»!»

«Usted es un cavernícola, don Fulgencio. ¡Usted está torpedeando la República!»

Extranjero

Manifestaciones del primado de Polonia

Viena.—El diario «Reichspost» ha publicado unas manifestaciones del primado de Polonia monseñor Hlond, en las cuales refiriéndose a los sentimientos de pueblo a pueblo, declara que los odios o enemistades nacionales o sociales son criminales y preconiza para combatirlos la creación de una internacional católica que sería tanto más fácil de organizar cuanto que no necesitara oficinas ni funcionarios especializados para poder laborar con éxito.

El proyecto de reducción de la permanencia en filas

Praga.—Ha sido presentado a la Cámara el proyecto del gobierno reduciendo el servicio militar de 13 a 15 meses.

La cuestión del Chaco se resolvera pronto

La Paz.—El ministro de Relaciones Exteriores hablando de la tiratez de relaciones existente entre Bolivia y el Paraguay por la cuestión del Chaco, ha manifestado que espera que este conflicto quedará definitivamente resuelto muy en breve por medio de unas gestiones diplomáticas que va a iniciar el gobierno boliviano.

Declaración de los partidarios del general Ibañez

Santiago de Chile.—Los amigos políticos del ex presidente de la República general Ibañez han hecho público un documento, según el cual la responsabilidad total del movimiento político iniciado en favor del ex presidente les incumbe a ellos únicamente.

La política de agitación de los hitlerianos

Munich.—En la Dieta bávara se ha planteado un importante debate a consecuencia de la interpelación de un diputado socialista.

La respuesta inglesa a la nota de Irlanda

Londres.—La respuesta inglesa a la nota del Estado libre de Irlanda, relativa a la abolición del juramento de fidelidad

y las anualidades sobre tierras, será enviada a Dublín mañana. El señor Thomas, ministro de los dominios, hará probablemente el lunes una declaración sobre el asunto en la Cámara de los Comunes.

A favor de los deportados políticos

Lima.—La campaña iniciada en favor de los desterrados políticos por los partidos de la oposición prosigue en medio del mayor entusiasmo.

Reducción de tipos de descuento

Berlin.—El Comité Central del Reichsbank ha decidido rebajar a partir del día de mañana, el tipo del descuento del 6 al 5'50 por 100 y el interés en los avances sobre Títulos del 7 al 6'50 por ciento.

Los polacos de la Silesia Alemana

Berlin.—El gobierno del Reich ha enviado a Ginebra la respuesta a la queja de la S. de N. haciéndose eco de la que recibió de la Union de Polacos en Silesia alemana, a causa de ciertas medidas adoptadas por el Reich.

Subvención a las compañías de navegación

Hamburgo.—El Gobierno del Reich ha otorgado un crédito de un millón y medio de marcos a cada una de las Compañías Hansa Dampfschiffahrtsgesellschaft, de Bremen y Hamburg Sudamerikanische Dampfschiffahrtsgesellschaft, a cuenta de la subvención general grandes Compañías de navegación.

Campaña revisionista

Buenos Aires.—Los radicales han emprendido una enérgica campaña para conseguir del gobierno una minuciosa y completa revisión de todos los acuerdos de carácter político y administrativos adoptados durante la dictadura del general Uriburu, con objeto de exigir las responsabilidades pertinentes a los que en aquella época ejercieron el poder.

Guerrilleros chinos rechazados por las tropas japonesas en Tao Chiao Sun

Tokio.—Comunican de Chang Tao, que un destacamento de caballería japonesa ha sostenido un sangriento encuentro con un grupo de guerrilleros chinos que amenazaban Tao Chiao Sun y a los cuales ha dispersado causándoles bajas.

Los obreros uruguayos

Montevideo.—Las sociedades obreras han acordado pedir al gobierno que obligue a las empresas industriales y mercantiles a tener el 90 por ciento de su personal uruguayo, como se ha hecho en Méjico con los nacionales.



Cañamos rastrillados y en rama José Salinas Morales Calles de Segura

Servicio de autobuses "La Unión" A primero de mayo se inaugurará un servicio rápido entre Alicante y Valencia, con dos magníficos coches, marca G. M. C., saliendo de la plaza de la Santísima Faz (antes Progreso) a las 14'30, y de Valencia a la misma hora. Harán el recorrido por los pueblos de la Marina.

Droguería del Mercado DE José Guijarro Drogas-Productos químicos y farmacéuticos-Brochas, barnices y colores Capitán Segarra, 13-ALICANTE (No confundirse: frente al Mercado)

¡SEÑORITA! USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA Perfumería LA CAMELIA Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos, Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas Victorio Albentosa Amador Pasaje Américo, 2 - ALICANTE Medias de seda 3'50 :: Colonia granel a 5 pfas.litro.

Gonzalez Byas VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874 COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

Servicio de pasajeros por Argelia, Francia, Marruecos y América
 G. de Transports Maritimes à Vapeur de Marseille

Alicante a Orán (directo)
 Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor "G. G. Laferriere"
 Salida de Alicante todos los martes a las 7 de la tarde

Alicante a Argel (directo)
 Por el magnífico vapor "Sidi Brahim"
 Próxima salida el 12 de marzo 1932 a las 8 de la mañana

Alicante a Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires
 Próxima salida del vapor **Ipaviensa** el día 9 de mayo Pirineos de Cádiz para

Málaga Ceuta, Cádiz y C. Sablanca
 próxima salida del vapor **DARRO** el día 16 de abril

para informes: **J. y A. Laignere**
 Paseo de los Mártires 3, entre sueco-Alicante

Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación de oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para ingreso en la Seguridad.

Internado económico
Disciplina y moralidad

Amplio local, rodeado de pintorescas bellezas naturales, a la orilla de la carretera que une Alicante con Murcia.

PENSIÓN MENSUAL (Primera, Enseñanza, 60 pesetas. Segunda, Enseñanza, 80 pesetas.)
 PIDASE REGLAMENTO AL DIRECTOR

Hotel Samper
 Sitio delicioso Frente al mar

AU LION D'OR
 Méndez Núñez, 21 Teléfono 2252
 Gran orquesta
 Bar Americano - Restaurant - Tes aristocráticos
 Meriendas - Mariscos - Licores
 Salidas de Teatro
 CONCIERTOS DE 2 A 4 Y DE 6 A 9
 SERVICIO A DOMICILIO ABIERTO TODA LA NOCHE

EXIJA EL VERDADERO
 Jarabe del Prof. Ernesto **PAGLIANO**
 (De Nápoles)
 Líquido - Polvos - Comprimidos
 Remedio infalible de fama mundial contra las enfermedades del Hígado, Bilis, Intestinos, Estómago y Sangre viciada
 El mejor depurativo. Cuidado con las imitaciones.
 Agentes para España: Llach y C. S. A. - Buch, 49; Barcelona

Con un solo rollo de película y el más sencillo aparato fotográfico...



Usted puede ganar hasta 94.000 Ptas. en el gran CONCURSO NACIONAL-INTERNACIONAL «KODAK»

¿QUIÉN sabe qué clases de fotografías serán premiadas en el Concurso Nacional-Internacional «Kodak»? Todas las que se envíen tendrán las mismas probabilidades de éxito, y por lo tanto, muy bien pudiera ser que el Gran Premio Internacional fuera para alguna de las presentadas por usted.

No pierda usted esta oportunidad única que se le presenta de ganar una verdadera fortuna!

No importa que no entienda usted de fotografía; unos minutos bastan para aprender el manejo de un «Brownie» o «Kodak». Además, tenga usted presente que el fallo del Jurado se basará únicamente en el interés de los asuntos de las fotografías presentadas.

Todos los países que toman parte en este Certamen mundial esperan triunfar. Ponga usted todo su empeño en que España resulte vencedora, y para ello envíe muchas fotografías, cuantas más mejor.

Patrocinan este Concurso las más notables personalidades de cada país. Un Jurado compuesto por eminentes figuras en el mundo del arte y de las letras adjudicará los premios para España, los que serán además elegibles para el Gran Premio Internacional de 80.000 pesetas.

Empiece hoy mismo a hacer fotografías para el Concurso Nacional-Internacional «Kodak»... No olvide que si triunfa usted, triunfará España.

Si quiere una película segura pida la película «Kodak» de la caja amarilla y letras rojas. Escriba la marca «Velox» al dorso de todas sus positivas

800.000 pesetas en premios Nacionales e Internacionales

Seis clases

A. - Niños.
 B. - Paisajes.
 C. - Deportes.
 D. - Naturaleza muerta, arquitectura, interiores.
 E. - Retratos.
 F. - Animales.

PREMIOS NACIONALES
 Gran Premio Nacional de 5.000 pesetas (España y posesiones españolas), y 114 premios más, como sigue:

6	premios de 1.000 pesetas
12	» » 500 »
18	» » 200 »
24	» » 100 »
24	» » 75 »
48	» » 50 »

Premios Internacionales
 Las fotografías que obtengan el primer premio de cada clase, en cada país, entrarán automáticamente a tomar parte en el Concurso Internacional que se celebrará en Ginebra (Suiza)

Gran Premio Internacional
 80.000 pesetas y Trofeo «Kodak».

6 Premios Internacionales
 de 8.000 pesetas y medalla de Oro, para las fotografías que obtengan el primer premio de cada clase.

Admisión de fotografías: del 1.º de Mayo al 31 de Agosto.
 Para bases y demás detalles del Concurso «Kodak» diríjase usted al establecimiento de artículos fotográficos más próximo, o directamente a KODAK, S. A., Puerta del Sol, 4, MADRID

CONCURSO INTERNACIONAL KODAK
 de fotografías de aficionados - 800.000 Ptas en premios



Visite Vd. las oficinas **Gas Alicante** y pida presupuestos de instalaciones

Pedro Huesca Esteve
 Sagasta 16 y Castaños 3

En esta casa encontrará usted las mejores colecciones en **CORSES-PAJAS CARTERAS**
CINTURONES, SOMBRILLAS, ABANICOS Y JUEGOS INTERIORES PARA SEÑORA Y NIÑA

Visite la casa y consulte precios y se beneficiará en sus compras

Gran liquidación de Modas EL CAPRICHIO
 Mayor 5

Todo casi regalado
 Sombreros, confecciones para señora y niños, artículos para regalos, carteras, medias, perfumería, etc., etc.

¡Todo a precios inverosímiles!
 Ventas al contado - Precio fijo - Por muy pocos días
 Nota, Se traspasa el local con anaquelaría, mostradores, escaparates y demás enseres de la instalación a precio ventajoso

Católico: lee y obra

Importa, ahora más que nunca, conocer las leyes de la nación.

Inspiradas muchas de ellas en sentido contrario a vuestras convicciones, pudiera fácilmente ocurrir, en determinadas ocasiones, que fuerais arastrados a cosas a las que en manera alguna quisierais llegar.

¿Conocéis, por ejemplo, el artículo cuarto de la ley de Secularización de cementerios? ¿Sabéis que, contra vuestros propios sentimientos, vuestros cadáveres pueden ser enterrados en tierra no bendecida?

Leed, tomad nota y propagad:

«Art. 4.º El enterramiento no tendrá carácter religioso alguno para los que hubieren cumplido la edad de veinte años a no ser que hubieren dispuesto lo contrario de manera expresa.»

Estáis, pues, en el deber de prevenirnos. ¿Cómo? Firmando la siguiente declaración:

«Yo, _____ habitante en _____ DECLARO que por profesar la Religión Católica, hago constar mi expresa voluntad de que la conducción y entierro de mi cadáver se verifique con arreglo de la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, y para que se cumpla y respete mi voluntad lo firmo en Alicante, el día _____ de _____ de 19 _____»

Con ella basta, pero el interesado puede presentarla a un notario para que añada lo siguiente:

«Yo, el infrascrito notario, TESTIFICO como verdadera la precedente declaración. - Alicante, fecha ut supra.
 Sello y firma.»

Y, si precisa aun para mayor seguridad de que vuestra voluntad será respetada, redactad el documento por triplicado: uno para guardarlo en vuestra casa; otro, para enviarlo a la Iglesia, a fin de que ésta pueda exigir el cumplimiento de vuestro deseo; y otro, para llevarlo siempre con vosotros, en previsión de muerte repentina.

Desde luego, es ésta una cláusula que debe iniciar el testamento de todo católico.

Tomad nota de todo ello y hacedlo hoy mismo. Es vuestro deber. ¡Un deber inexcusable!

INTERESANTISIMO

ZAPATOS para caballero especiales para esta casa a 13.50 pesetas par.

ZAPATOS para caballero en cosido «Goodyear» auténtico garantizado a 18 pesetas par.

Zapatos para SEÑORA y NIÑOS la mejor colección y a precios muy baratos, puede convencerse, mirando los escaparates de la **CASA HUESCA: Sagasta 16 y Castaños 3**

Automóviles Elche-Alicante
 Salidas

De Elche
 8'15 mañana
 9 »
 12'15 »
 2'30 tarde
 3 » (Condicional)
 6'30 »

De Alicante
 7'30 mañana
 11 » (Condicional)
 12'15 »
 3'30 tarde
 5 »
 6'30 »

Dr. Alfonso M. de Santaolalla
 ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y DE LA NUTRICION
 Gacetas de serología interna
 LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS
 Consulta todos los días, excepto los domingos de 11 a 2
 San Fernando 45

Gacetillas

SE VENDE una casa, en Orihuela, en la calle Sarget, 50, (antes Feria) con piso, tres balcones, en buenas condiciones, junto a la Catedral.
 Razón: Ricardo Donate, Sarget, 50, Orihuela (Alicante).

BONITA OCASION.- Se cedería una buena casa compuesta de planta baja y piso con terrado, distribución puramente higiénica situada en lo más céntrico del Barrio de Benalúa. Razón en esta imprenta.

Señora católica, buenas referencias, se ofrece a trabajar de COSTURERA a domicilio. Vive en San Fernando, 20 portería.

ALQUILO, Espacioso salon exterior, céntrico, para oficina academia o bufete.
 Dirigirse - San Pascual, 6.

SE OFRECE chauffer m y competente.
 Razón en esta administración.

Amor de cria, joven, leche de seis meses, para casa de los padres.
 Razón: Pi y Margall, 14, 2.º

PROFESOR de Matemáticas, Bachillerato, Normal, Correos, Telegrafos... se ofrece para clases particulares. Razón: Calderón de la Barca, 2, entresuelo, izquierda, de 2 a 3.

AMA DE CRIA en admirables condiciones se ofrece para crias en domicilio.
 Razón: Josefa Bermudez, calle de los Enriques, barrio de los Doce Puentes.

Se ofrece, practicante de farmacia, con mucha y esmerada práctica.
 Informarán en esta administración.

Se cogen puntos en toda clase de medias. - Calle de Rafael Terol, 29, bajo.

D. Juan Santaolalla
 Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal
 Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1
 San Fernando 48 principal

NESTLE
 Nestlé
 Es el alimento que prefieren los niños

Mandarina Tenis
 Digestónico estomacal